

Kanton Basel-Stadt

Online-Stadtplan wird ausgebaut

[19.08.2016] Der Schweizer Kanton Basel-Stadt stellt zahlreiche Geodaten über einen Online-Stadtplan zur Verfügung. Jetzt wird das Angebot ausgebaut.

Rege genutzt wird der Online-Stadtplan des Schweizer Kantons Basel-Stadt. Jährlich verzeichnet das Angebot rund zwölf Millionen Kartenzugriffe. Der GeoViewer Basel-Stadt wurde in den vergangenen Jahren laufend ausgebaut. Er umfasst nach Angaben der Kantonsverwaltung heute 43 Themenkarten mit 151 Datenebenen und beantwortet eine Vielzahl von Fragen rund um Basel, etwa darüber, wem welches Grundstück gehört, welche Baumarten wo gepflanzt sind, wie Basel im Jahre 1905 ausgesehen hat oder welche Veranstaltungen im öffentlichen Raum wann und wo bevorstehen. Die Daten können zum Beispiel für die Einbindung in Web-Seiten oder zur Integration in mobile Apps genutzt werden. Der Online-Stadtplan steht auch als App für Smartphones und Tablets mit iOS- und Android-Betriebssystem zur Verfügung. Die Geodaten werden von den zuständigen Dienststellen des Kantons erhoben. Die Fachstelle für Geoinformation des Grundbuch- und Vermessungsamts (GVA) harmonisiert sie und macht sie über den Online-Stadtplan für die Öffentlichkeit verfügbar. Zurzeit arbeitet das GVA am Nachfolger des GeoViewers. Wie der Kanton mitteilt, wird die neue Anwendung zusätzliche Funktionen wie die freie Kombination von Kartenthemen bieten. Die bisher verfügbaren Informationen werden auch im Nachfolger des GeoViewers abrufbar sein. Die Inbetriebnahme der neuen Anwendung ist für Mitte 2017 geplant.

(bs)

Stichwörter: Geodaten-Management, Open Data, Kanton Basel-Stadt, Schweiz, International